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本报讯 （记者 陈瑞建 通讯

员 张蒙蒙） 办厂亏了钱，被人

四处逼债，江西修水籍男子余

某居然想到去“偷钱还债”，事

情败露后被抓，关了 5 年后出

狱。但余某仍不思悔改，6月15

日，重蹈覆辙的他又被送进了

看 守 所 ， 这 次 已 然 是 “ 三 进

宫”。

据了解，十年前，三十出头

的余某在江西当地办了一个砖

厂。但因经营不善，砖厂一亏再

亏，最后倒闭负债 100 余万元。

债主四处逼债，走投无路的他居

然产生了“偷钱还债”的念头。

2004年5月，余某潜入当地某住

户家偷得7万余元，不想没多久

就被当地公安机关抓获，后来被

判5年有期徒刑。

2009 年 2 月，余某刚刑满

释放，债主又上门催债，为躲

债，余某举家来我市打工。但

债主随后赶到，余某认为靠自

己 打 工 是 不 可 能 偿 还 巨 额 债

务 ， 再 次 伸 出 了 “ 三 只 手 ”。

2009 年 6 月 16 日下午，余某在

上望街道闲逛，看见一落地房

后门大开，家中主人在前门跟

邻居唠嗑。于是趁四下无人，

他偷偷从后门溜进屋内，将衣

柜内的7500余元偷走。

4 年后，余某见事情过去许

久都没被发现，又继续作案。

2013 年 11 月 5 日 6 时许，余某

在玉海街道某出租房内，入室

盗窃 2000 余元，被出租房附近

的全球眼拍到，没多久就被我

市警方抓获，后被法院判处7个

月有期徒刑。

在余某入狱期间，市公安

局刑侦大队四中队民警在工作

中 发 现 “2009.6.16” 盗 窃 案 ，

余某有重大作案嫌疑。于是6月

15 日上午，刑满刚出狱没几分

钟的余某，又因涉嫌盗窃罪被

“请进宫”。经审讯，余某对犯

罪事实供认不讳，现已被我市

警方刑事拘留，有关案情正在

进一步审理中。

为户口问题而来的，还有

现年60岁的张阿婆。

张阿婆是四川人，早年嫁

到塘下，结婚时，丈夫已有一

子，婚后，张阿婆跟丈夫也育有

一子。目前丈夫和大儿子都已

经过世，但是出于对丈夫的思

念，张阿婆想把户口从老家迁

到塘下。

张阿婆告诉林振江，由于

大儿媳和小儿子都在法国，如

今她还领养了个女儿，但是女

儿的户口是随她登记在四川

的，所以如果她没能将户口迁

到瑞安，女儿今后高考会很不

方便。

张阿婆说，对于自己迁户

口的事情，大儿媳是同意的，

而且自己所在的官山垟村的

村“两委”，也是同意迁入

的。“目前主要还是由于家里

的户主是在法国的大儿媳，如

果没她的同意证明，自己是没

办法将户口迁来塘下。”

听完情况反映，林振江告诉

张阿婆，按照相关规定，张阿婆

可要求大儿媳，到中国驻法国大

使馆，开一个户籍迁入同意证

明，寄回来就可以到塘下派出所

办理。同时，张阿婆也可以等到

年底，大儿媳回国后，再同大儿

媳到塘下所办理。

一江西男的
荒唐“还债术”

“偷钱还债”始入狱

“重蹈覆辙”再入狱

市公安局昨开门接待来访群众7批14人

户籍问题占了八成
■记者 陈瑞建 通讯员 赵小鸥/文

记者 孙凛/图

“先喝口水，有话您慢慢跟我说。”

一杯清茶，几句体贴的话语，一下子拉

近了来访群众和公安局长的距离。

6月16日至17日，是市公安局结

合党的群众路线教育实践活动，开展的

全市公安机关领导干部集中下访活动

时间。昨日上午9时许，塘下派出所信

访接待室就来了3批5名来访群众。

市委常委、公安局长林振江（左二）接访现场

9 时，市委常委、公安局长

林振江和该局信访科、经侦大

队、基层基础大队、执法监督大

队的主要负责人也来到塘下派

出所信访接待室。

林振江接待的第一位群众

是来自塘下镇罗凤社区罗川村

的王阿婆。王阿婆告诉林振

江，她的孙子小夏今年 10 岁

了，由于孙子在意大利出生，五

六个月大被送回塘下，因种种

原因，至今未能上户籍，属于

“黑户”，上学后没法拥有学籍、

学号。

“学校老师经常催，让我

早点帮孙子上户口，好办理学

籍、学号，我也曾向塘下派出

所了解办理手续，可是孙子的

主要监护人都不在身边，上户

籍的相关材料弄不齐，所以今

天我只好来求林局长，帮我解

决这个难题。”王阿婆边说边

流泪。

“读书是大事，孩子上学的

问题不能耽误。”林振江在详细

了解情况，并与基层基础大队

负责人沟通后，告诉王阿婆，针

对小夏的情况，按照相关规定，

王阿婆首先应及早与小夏的母

亲取得联系，让她到中国驻意

大利大使馆开一个身份情况证

明，然后让其儿子带着这份证

明和他自己的相关证明材料，

再到塘下派出所登记。“我们会

就此事，向上级公安机关请示，

把小夏作为疑难户口，尽量帮

他解决。”

听了林振江的回复，王阿

婆高兴万分，说心里的一块石

头有望落地了。

整个上午，接待室里人来

人往，林振江忙得连口水都没

顾上喝。林振江表示，通过和

群众面对面谈心，体会到群众

生活中的困难，只要他们的要

求是合理的，公安部门都将责

无旁贷地给他们圆满的答复。

据统计，在昨天的接访活动

中，该局党委班子16名局领导分

赴各自联系派出所，共接待来访

群众7批共14人。他们反映最多

的是户籍问题，足足占了8成。

接访活动结束后，林振江

召集相关部门负责人专题研

究，要求依法将每一信访件反

映的问题分析、落实、解决好，

具体经办人员在近期内要与来

访者见面沟通，将结果和处理

意见及时告知来访者，给群众

一个满意的答复。

据悉，今天，市公安机关领

导干部，将分组下到基层派出

所，听取辖区派出所信访情况

汇报和调研活动。

孙子是“黑户”办不了学籍，王阿婆很忧愁

为方便女儿高考，张阿婆欲迁户口

近期将给来访群众满意的答复

深入开展党的群众路线教育实践活动


